PRESSEMELDUNG VOM 14. SEPTEMBER 2023



75 JAHRE INTERESSENSVERTRETUNG FÜR JUNGE MENSCHEN

Der Landesjugendring NRW feiert Jubiläum

Düsseldorf, 14. September 2023 – 75 Jahre Jugendverbandsarbeit in NRW: Der Landesjugendring NRW hatte gestern allen Grund zu feiern. Rund 200 Wegbegleitende aus Politik, Jugend(verbands)arbeit und Wissenschaft würdigten auf der Jubiläumsfeier die Meilensteine der Arbeitsgemeinschaft von Jugendverbänden und sehen der Zukunft - trotz zahlreicher Herausforderungen - positiv entgegen.

"Wir sind stolz auf 75 Jahre Jugendverbandsarbeit, die sich sofort nach dem Ende des Faschismus wieder gegründet hat. Wir repräsentieren bewusst die Vielfalt junger Menschen", betont Max Holzer, einer der beiden Vorsitzenden des Landesjugendrings NRW. "Gemeinschaft ist unsere Stärke. Unsere kürzlich veröffentlichte Demokratiebefragung zeigt, dass junge Menschen, die sich in Jugendverbänden engagieren, deutlich demokratischer eingestellt sind als der gesellschaftliche Durchschnitt. Wir kämpfen für einen starken Aktionsplan Jugendbeteiligung, damit Beteiligung auf Landesebene, aber vor allem vor Ort strukturell besser verankert wird und aus Sonntagsreden praktische Realität wird. Wir stehen in Krisenzeiten wie Pandemie und Inflation mit unseren Angeboten fest an der Seite von Kindern und Jugendlichen. Das gibt uns Mut für kommende Herausforderungen."

Auch Jugendministerin Josefine Paul würdigte das Engagement des Landesjugendrings NRW: "Jugendliche sind Expert_innen in eigener Sache, deshalb ist es so wichtig, dass sie gehört werden und die Welt um sich herum mitgestalten können. Bereits seit 1948 kümmert sich der Landesjugendring NRW darum, indem er die Interessen junger Menschen in Öffentlichkeit und Politik vertritt, unabhängig von ihrem sozialen Status, ihrer Religion oder Herkunft. Darauf können Sie stolz sein. Ich danke Ihnen ganz herzlich für Ihre so wichtige Arbeit und freue mich sehr über unsere Zusammenarbeit, ganz besonders auch bei der Entwicklung des Aktionsplans Jugendbeteiligung. Ihre Mitarbeit, Ideen, Wissen und Expertise helfen uns dabei, Kinder und Jugendliche noch mehr einzubeziehen."

Jugendpolitische Panels – Aktuelle Entwicklung in den Mitgliedsverbänden

Die Mitgliedsverbände umrahmten die Grußworte mit verschiedenen Panels, wie beispielsweise zu "Rassismuskritischer Jugendverbandsarbeit", "Ferienfreizeiten damals und heute" oder "junge Menschen und Institutionen". Hier machten sie vergangene und aktuelle Herausforderungen, aber auch Zukunftsvisionen der Jugendverbandsarbeit sicht- und erlebbar. Auch konnten die Gäste verschiedene Workshopräume besuchen, wie den Bewegungsparcours der Sportjugend NRW.

Anschließend gab es bei leckerem Essen und guter Live-Musik ausreichend Gelegenheit für Austausch und Vernetzung.

Zeichen: 2.738 (mit Leerzeichen)

Pressemeldung





Ansprechpartner_in

Jil-Madelaine Blume-Amosu Referentin für Jugendpolitik

Telefon: 0211 49 76 66-25 Mobil: 0176 55 12 38 13

E-Mail: blume-amosu@ljr-nrw.de

Presseansprechpartnerin

Kerstin Schüürmann Referentin für Presse- und Öffentlichkeitsarbeit

Telefon: 0211 49 76 66-17 Mobil: 0176 46 64 61 73 E-Mail: presse@ljr-nrw.de

Der Landesjugendring NRW im Internet

Homepage: www.ljr-nrw.de www.facebook.com/ljr.nrw www.twitter.com/ljr_nrw

www.instagram.com/landesjugendring_nrw/

Alle Pressemeldungen auch unter ljr.nrw/presse.

Der Landesjugendring NRW ist die Arbeitsgemeinschaft der derzeit 25 auf Landesebene anerkannten Jugendverbände, eines Anschlussverbandes sowie einem Mitglied mit Sonderstatus in Nordrhein-Westfalen. Er vertritt die Interessen der Jugendverbände, Jugendringe und junger Menschen und engagiert sich in Grundsatzfragen der Kinder-, Jugend-, Bildungs- und Gesellschaftspolitik.